

(GERMAN VERSION BELOW)

**Parent Council Meeting #1 of 2022-23**

**28 September 2022**

**Large Aula**

**PCB attending: J. Sullivan, H. Kölling-Orb, L. von Schweinitz, A. Adam Moore,  
D. Daniel, J. Busta, N. Pflug**

**Meeting began: 19:08**

**TOP 1 Welcome (H. Kölling-Orb)**

**TOP 2 Approval of Agenda**

Unanimous approval by show of hands

**TOP 3 Approval of Minutes of previous meeting**

Unanimous approval by show of hands

**TOP 4 High School Report (R. Bartz, M. Fritzenschaft)**

Herr Bartz and Dr. Fritzenschaft introduced themselves as the new German and American High School principals, respectively.

Q: Can the HS Lounge soon be used by students again?

A: Currently, the student lounge is being used by the counselors due to the renovations of Haus Reil. Admin hopes to open the space to students soon.

**TOP 5 Elementary School Report (L. Rolle)**

German ES Principal, Frau Kub, is still out sick, but the administration is managing well. Reminder to thoroughly read the monthly bulletin - packed with resources and information on upcoming events.

**TOP 6 Committee Reports**

**6.1. Student Council Report - Mary G. (German), Ben W. (American alt), Ilian O. (German)**

Report on Student Council President elections:

Presidents: Cade B. (American) und Aerin H. (German) (both 12. grade)

Vice Presidents: James S. (American., 8. grade) und Jonas B. (German, 10. grade)

Secretary: Nils B.

Treasurer: Mila W. Alternate: Keyo C.

**6.2. Faculty Representative Report (N. Epping)**

Introduces herself as music teacher for 7th-10th grade and HS faculty rep; H. Van Der Griend is ES faculty rep.

**6.3. Traffic Committee (in absence report by J. Sullivan)**

Currently has several active parents; will reach out to community soon with survey.

Goals: revise JFKS website traffic guidance; improve bus lane situation - the fact that it continues to 8pm removes parking spots for evening events at the school.

**6.4. Food Committee (in absence report by J. Sullivan)**

The school caterer contract will be open for bidding this year. Please email

food@jfkbsberlin.org to join & support. German speakers are especially needed as the bidding process is in German.

### **6.5. Educational Directorate (ED) Report (S. Gross)**

ED definition: Schools in Germany have a Schulkonferenz (SK) which is a high governing body. JFKS is special and in addition has the ED, which includes elected parents, students, and teachers as well as representatives from the Embassy and Senate. The SK focuses on day-to-day things like homework regulations and lunch, as well as structural issues and the campus. ED looks at curriculum development and balancing the two cultures, and long-term strategy.

The admission regulations were just revised. Main priorities this year will be:

- the NEASC accreditation process - cyclical process that requires a lot of reports and assessments
- Update to payment modalities for American teachers

Q: Will there still be priority admission when older siblings attend JFKS?

A: The ED signed off on a new admissions policy on September 27th. No changes were made to the sibling preference: if the current JFKS student has passed probation and is in the 8th grade or younger, then a sibling applying for Entrance Class is given priority in the admission process.

### **6.6 Schulkonferenz (SK) Report - (K. Winkler)**

Upcoming projects include:

- code of conduct for faculty was confirmed by SK; now new system for students to report a problem in school will be developed
- standardizing homework rules and regulations (school publications list inconsistent policies)
- discussing a proposal for the possibility of all-day school for 7-10th grades on 2 or 4 days a week (8am - 4pm, using "Mittelhof" resources)
- search for a new caterer for school lunches
- Suggestions for 10-year school construction and renovations project
- Filling open HS administration positions

Q: Why is the concept of "teilgebundene Ganztagschule" being proposed again?

A: This idea was discussed in previous years. Last school year, JFKS received resources to engage Mittelhof. Based on that, the Senat is now asking the school community to consider "Ganztagschulenstatus" again and develop a concept for this. (Senat prefers schools to offer full day supervision; the question is if resources are sufficient for quality supervision/ activities; the format also limits students' flexibility in the afternoons) Whether or not this will be done will be a community decision.

Q: There are rumors that there will be reduced school hours or temporarily closing of schools due to the energy crisis. For example, universities are shutting down temporarily.

A: High schools need to reduce their energy consumption by 10% but elementary schools are exempt.

### **6.7. Parent Council Board Report (H. Kölling-Orb)**

Highlights of last year's activities:

- Organization of 2 vaccination drives
- Support for Spectrum of Discrimination (Equity event)
- Idea and organization of high school clean-up day

Day-to-day business:

- Running 5 Parent Council meetings
- PCB Zoom account (financially supported by The Verein!) was and is open to various school parent committees
- Maintenance of parent email database (the PCB is not connected to the school database due to data privacy laws); Reminder to all parents to sign up for PCB emails.
- significant portion of PCB expenses were covered by the Verein, as fundraising events were not held. Currently, PCB has a balance of about 1100€ (see report attached); hopes to do some fund-raising soon.

## **6.8 Parents Equity Committee (S.Gross)**

Upcoming events:

- Zootopia film screening: 16 November, 18:00; snacks & drinks will be sold
- Book Clubs: 1 in German (Alice Hasters "Was weiße Menschen nicht über Rassismus hören wollen aber wissen sollten"), 1 in English (Jennifer Eberhardt "Biased: Uncovering the Hidden Prejudice That Shapes What We See, Think, and Do")
- Email [equity@jfkberlin.org](mailto:equity@jfkberlin.org) to join
- Upcoming parent workshops on bias and discrimination (dates TBD)

## **TOP 7 Elections (S. Gross)**

### **7.1 Schulkonferenz**

PC votes to elect the entire slate by show of hands.

German main (2): A. Albanese, S. Berger

American Main (2): L. Bespolka, K. Winkler

German Alternates (2): R. Erlbaum, A. Ferrary

American Alternates (2): G. Vogel, A. Ewert

### **7.2 Parent Council Board**

PC votes to elect the entire slate by show of hands.

German (4): L. von Schweinitz, A. Adam Moore, U. Grohe, N. Ahamed

American (4): J. Sullivan, S. Doca, L. Martinez-Fonts, C. Metzler

### **7.3 BEA - Bezirkselfternausschuss**

PC votes to elect the entire slate by show of hands.

BEA main (4): P. Kaiser, E. El-Alfy, J. Haselmayer, T. Rudert

BEA alternate (4): K. Nieselt, A. Zimmermann, J. Busta, D. Fernandes

### **7.4 Faculty/ Department Meetings**

Unanimous approval of slate by show of hands.

Parent reps should be invited to 2 meetings per year, can ask questions; then write a report about the meeting. Thank you to everyone who has already signed up.

## **TOP 8 Vote on allowing future PC meetings to be held online**

No: 2

Abstain: 1

Yes: all others

## **TOP 9 Miscellaneous and announcements**

Next PC meetings:

Tuesday, Nov. 29, 2022

Tuesday, Jan. 24, 2023

Tuesday, Mar. 28, 2023

Tuesday May 23, 2023

Meeting Adjourned at 20:45

---

## **Parent Council Meeting #1 2022-23**

**28. September 2022**

**Große Aula**

**PCB anwesend: J. Sullivan, H. Kölling-Orb, L. von Schweinitz, A. Adam Moore,  
D. Daniel, J. Busta, N. Pflug**

**Meeting Beginn: 19:08**

### **TOP 1 Begrüßung (H. Kölling-Orb)**

### **TOP 2 Bestätigung der Tagesordnung**

Einstimmige Annahme durch Handzeichen

### **TOP 3 Bestätigung des Protokolls des letzten Meetingq**

Einstimmige Annahme durch Handzeichen

### **TOP 4 High School Bericht (R. Bartz, M. Fritzenschaft)**

Herr Bartz und Dr. Fritzenschaft stellten sich als neuer deutscher bzw. amerikanischer Schulleiter der High School vor.

F: Kann die HS Lounge bald wieder von Schüler\*innen genutzt werden?

A: Zurzeit wird die Lounge aufgrund der Renovierungsarbeiten im Haus Reil von den Beratungslehrer\*innen genutzt. Die Verwaltung hofft, den Raum bald wieder für Schüler\*innen öffnen zu können.

### **TOP 5 Bericht der Grundschule (L. Rolle)**

Die Schulleiterin der deutschen ES, Frau Kub, ist immer noch krank, aber die Leitung kommt gut zurecht.

Erinnerung, das monatliche Bulletin gründlich zu lesen - es enthält viele Ressourcen und Informationen über bevorstehende Veranstaltungen.

## TOP 6 Berichte aus den Gremien

### 6.1. Student Council Bericht - Mary G. (Deutsch), Ben W. (Amerikanischer Stellvertreter), Ilian O. (Deutsch)

Bericht über Student Council President Wahlen:

Presidents: Cade B. (amerik.) und Aerin H. (deutsch) (beide 12. Klasse)

Vice Presidents: James S. (amerik., 8. Klasse) und Jonas B. (deutsch, 10. Klasse)

Secretary: Nils B.

Treasurer: Mila W. Alternate: Keyo C.

### 6.2. Bericht der Vertreterinnen der Lehrer\*innen (N. Epping)

Stellt sich als Musiklehrerin für die 7. bis 10. Klasse und Vertreterin des HS-Lehrkörpers vor; H. Van Der Griend ist weiterhin Vertreterin des ES-Lehrkörpers.

### 6.3. Verkehrsausschuss (in Abwesenheit durch J. Sullivan)

Derzeit gibt es mehrere (und genug) aktive Eltern; wird sich demnächst mit einer Umfrage an die Gemeinschaft wenden.

Ziele: Überarbeitung der Verkehrshinweise auf der JFKS-Website; Verbesserung der Busspur-Situation - dadurch, dass sie bis 20.00 Uhr besteht, werden Parkplätze für Abendveranstaltungen an der Schule weggenommen.

### 6.4. Essensausschuss (in Abwesenheit durch J. Sullivan)

Der Vertrag mit dem Schulcaterer wird dieses Jahr neu ausgeschrieben. Bitte senden Sie eine E-Mail an [food@jfkberlin.org](mailto:food@jfkberlin.org), um im Ausschuss mitzumachen und zu unterstützen. Da die Ausschreibung in deutscher Sprache erfolgt, werden vor allem gute Deutsch-Kenntnisse gebraucht.

### 6.5. Bericht aus dem Educational Directorate (ED) - (S. Gross)

ED Definition: Schulen in Deutschland haben eine Schulkonferenz (SK), die ein hohes Leitungsgremium ist. Die JFKS ist etwas Besonderes und hat zusätzlich den ED, dem gewählte Eltern, Schüler\*innen und Lehrer\*innen sowie Vertreter\*innen der Botschaft und des Senats angehören. Die SK kümmert sich um alltägliche Fragen wie die Hausaufgabenregelung und das Mittagessen, aber auch um strukturelle Fragen und den Campus. Der ED befasst sich mit der Lehrplanentwicklung, der Balance zwischen den beiden Kulturen und der langfristigen Strategie.

Die Aufnahmeordnung der Schule wurde gerade überarbeitet.

Hauptprioritäten in diesem Jahr sind:

- der NEASC-Akkreditierungsprozess - ein zyklischer Prozess, der eine Vielzahl von Berichten und Bewertungen erfordert
- Aktualisierung der Zahlungsmodalitäten für amerikanische Lehrer\*innen

F: Gibt es weiterhin eine bevorzugte Aufnahme, wenn ältere Geschwister die JFKS besuchen?

A: Der ED hat am 27. September neue Aufnahmerichtlinien verabschiedet. Es wurden keine Änderungen an der Bevorzugung von Geschwistern vorgenommen: Wenn der derzeitige JFKS-Schüler/in die Probezeit bestanden hat und in der 8. Klasse oder jünger ist, dann wird das jüngere Geschwisterkind bei der Aufnahme in die Eingangsklasse bevorzugt behandelt.

## **6.6 Bericht aus der Schulkonferenz (SK) - (K. Winkler)**

Anstehende Projekte:

- Verhaltenskodex für Lehrkräfte wurde von SK bestätigt; nun wird ein neues System für Schüler\*innen entwickelt, die ein Problem in der Schule melden können
- Vereinheitlichung der Hausaufgabenregeln und -bestimmungen (in den Schul-Handbüchern sind uneinheitliche Regelungen aufgeführt)
- Erörterung eines Vorschlags für eine mögliche Einführung der Ganztagschule für die Klassen 7-10 an 2 oder 4 Tagen in der Woche (8 - 16 Uhr, unter Nutzung der Mittelhof-Ressourcen)
- Suche nach einem neuen Caterer für das Schulmittagessen
- Vorschläge für ein 10-jähriges Schulbau- und Renovierungsprojekt
- Besetzung von offenen HS-Leitungsstellen

F: Warum wird das Konzept der "teilgebundenen Ganztagschule" erneut vorgeschlagen?

A: Diese Idee wurde bereits in den vergangenen Jahren diskutiert. Im letzten Schuljahr hat die JFKS Mittel erhalten, um den Mittelhof als Unterstützung zu engagieren. Daraufhin bittet der Senat nun die Schulgemeinschaft, die Möglichkeit des Ganztagschulbetriebs (7-10) erneut zu prüfen und ein Konzept dafür zu entwickeln. (Der Senat bevorzugt, dass Schulen eine Ganztagsbetreuung anbieten; die Frage ist, ob die Ressourcen für eine qualitativ hochwertige Betreuung/Aktivitäten ausreichen; das Format schränkt auch die Flexibilität der Schüler\*innen am Nachmittag ein) Ob dies gemacht wird, ist eine Entscheidung der Gemeinschaft.

F: Es gibt Gerüchte über verkürzte Schulzeiten oder die vorübergehende Schließung von Schulen aufgrund der Energiekrise. Zum Beispiel werden Universitäten vorübergehend geschlossen.

A: Gymnasien müssen ihren Energieverbrauch um 10 % senken, aber Grundschulen sind davon ausgenommen.

## **6.7. Bericht des Parent Council Board Report (H. Kölling-Orb)**

Höhepunkte der Aktivitäten des letzten Jahres:

- Organisation von 2 Impfkationen
- Unterstützung von Spectrum of Discrimination (Veranstaltung der Equity Group)
- Idee und Organisation des High School Clean-up Day

Tägliches Geschäft:

- Durchführung von 5 Elternratssitzungen
- PCB Zoom Account (finanziert durch Der Verein!) war und ist offen für verschiedene Eltern-Arbeitsausschüsse der Schule
- Pflege der Eltern-E-Mail-Datenbank (das PCB ist aufgrund von Datenschutzgesetzen nicht mit der Schuldatenbank verbunden); Erinnerung an alle Eltern, sich für PCB-E-Mails anzumelden.
- Ein erheblicher Teil der Ausgaben des PCB wurde vom Verein übernommen, da keine PCB Fundraising-Veranstaltungen durchgeführt wurden. Derzeit hat das PCB ein Guthaben von ca. 1100€ (siehe beigefügten Bericht); hofft, bald Spendenaktionen durchführen zu können.

## **6.8 Parents Equity Ausschuss (S.Gross)**

Bevorstehende Veranstaltungen:

- Zootopia Filmvorführung: 16. November, 18:00; Snacks & Getränke Verkauf
- Buchclubs: 1 auf Deutsch (Alice Hasters "Was weiße Menschen nicht über

Rassismus hören wollen aber wissen sollten"), 1 auf Englisch (Jennifer Eberhardt "Biased: Das verborgene Vorurteil aufdecken, das unser Sehen, Denken und Handeln bestimmt")

- E-Mail equity@jfsberlin.org zum Mitmachen in der Gruppe
- Kommende Elternworkshops zum Thema Vorurteile & Diskriminierung (Termine werden noch bekannt gegeben)

## **TOP 7 Wahlen (S. Gross)**

### **7.1 Schulkonferenz**

PC wählt die gesamte Liste durch Handzeichen.

Deutsche Hauptvertreter\*innen (2): A. Albanese, S. Berger  
Amerikanische Hauptvertreter\*innen(2): L. Bespolka, K. Winkler  
Deutsche Stellvertreter\*innen (2): R. Erlbaum, A. Ferrary  
Amerikanische Stellvertreterinnen (2):G. Vogel, A. Ewert

### **7.2 Parent Council Board**

PC wählt die gesamte Liste durch Handzeichen.

Deutsche (4): L. von Schweinitz, A. Adam Moore, U. Grohe, N. Ahamed  
Amerikaner\*innen (4): J. Sullivan, S. Doca, L. Martinez-Fonts, C. Metzler

### **7.3 BEA - Bezirkselfternausschuss**

PC wählt die gesamte Liste durch Handzeichen.

BEA Hauptvertreter\*innen (4): P. Kaiser, E. El-Alfy, J. Haselmayer, T. Rudert  
BEA Stellvertreter\*innen (4): K. Nieselt, A. Zimmermann, J. Busta, D. Fernandes

### **7.4 Faculty/ Department Meetings**

Einstimmige Annahme der Kandidat\*innenliste durch Handzeichen.

Elternvertreter\*innen sollen zu 2 Sitzungen pro Jahr eingeladen werden, können Fragen stellen und dann einen Bericht über die Sitzung schreiben. Vielen Dank an alle, die sich bereits gemeldet haben.

## **TOP 8 Abstimmung über die Möglichkeit, künftige PC-Sitzungen online abzuhalten**

Nein: 2

Enthaltungen: 1

Ja: alle anderen

## **TOP 9 Sonstiges und Ankündigungen**

Termine für kommende PC Meetings:

Dienstag, 29. Nov. 29

Dienstag, 24. Jan 2023

Dienstag, 28. März 2023

Dienstag. 23. Mai 2023

Meeting endet 20:45Uhr